

QUI ETAIT LA MARQUISE ?

A la rentrée 2015, tous les élèves de Sévigné ont été invités à découvrir la vie de la Marquise de Sévigné par un film retraçant les grandes étapes de sa vie.

En 2016, un concours a été ouvert aux élèves : «Présentez Madame de Sévigné aux visiteurs du site».

Un jury a retenu la version la plus originale réalisée par Sidonie CARBONNEAUX (2^{nde}).

Félicitations à Sidonie et bravo à tous les élèves de Sévigné qui ont participé à ce projet.

Et maintenant, avec Sidonie, faites plus ample connaissance avec Madame de Sévigné.

Compiègne

CARBONNEAUX Sidonie
365 rue du vieux château
60 162 VIGNEMONT

Madame de Sévigné,
Paris.

Chère Madame de Sévigné,

Je suis tombée par hasard sur votre histoire et je l'ai trouvée fort attirante.

En apprenant que en réalité, vous vous appeliez, Marie de Rabutin - Chantal, j'ai découvert que vous vous faisiez appelée la marquise de Sévigné ou encore Madame de Sévigné.

Vous êtes née à Paris en 1626 et vous êtes morte à l'âge de 70 ans. Pas mal!
Vous êtes devenue orpheline à l'âge de 7 ans, c'est alors que votre oncle Christophe de Boulanges vous a élevée.

En 1644, vous vous êtes mariée au près du marquis de Sévigné, Henri. Mais vous êtes devenue veuve à l'âge de 25 ans, avec deux enfants: Françoise-Marguerite et Charles.

Vous étiez jeune et séduisante et vous comptiez de nombreux admirateurs mais vous avez préféré vous consacrer à l'éducation de vos enfants: je trouve cela admirable.

Depuis votre veuvage, vous vous êtes mise à écrire beaucoup de lettres, jusqu'à deux ou trois lettres par semaine: vous correspondiez néanmoins avec votre fille.

Pauline de Grignan, votre petite fille, a décidé de publier, à l'aide de Denis-Marius Perrin, un éditeur d'Aix-en-Provence. C'est alors qu'il publia 614 lettres en 1734-1737 et 772 en 1754 de vous.

Avec les succès de vos lettres, vous êtes devenue une personne célèbre.

En exemple, Lord Chesterfield vous a mentionné dans une des lettres destinée à son fils en 1744:
"A propos de lettres, les meilleurs modèles sur lesquelles vous puissiez vous former sont Cicéron, le cardinal d'ossot, Mme de Sévigné et le comte de Bussy-Roburin."

Il faut que vous sachiez aussi qu'on conserve des portraits, des bustes ainsi que des éléments de mobilier dans le Musée Carnavalet; en 1976, Raymond Joly a réalisé une médaille à votre effigie et une rose porte votre nom.

Vous apparaissez aussi dans des films ou téléfilms tels que: Si Versailles m'était conté, Peau d'âne, Mme de Sévigné ou encore Le Roi, L'Œuvreil de la Couleur.

J'ai été très heureuse de faire votre connaissance, je vousalue Madame de Sévigné avec mes respects les plus sincères!

Sidonie